

RUBÉN GUILLÉN

**La Comunidad Organizada Autogestionaria,  
estrategia democrática argentina ante el mundo globalizado**

Doscientos años después de su independencia, la Argentina, presa de conflictos que se crean y recrean sine die, está en las antípodas de aquellos sueños. No obstante, supo alumbrar un sendero político original que convocaba a conjugar grandeza nacional con justicia social, que fuera obturado con una seguidilla de efusiones de sangre.

El trabajo propone reencontrar ese camino en un marco de justicia mediante un modelo político-institucional: la Comunidad Organizada Autogestionaria (COA). Para ello abreva en el Perón de *La Comunidad Organizada* y el *Modelo Argentino para el Proyecto Nacional*. Pensado para el **aquí y ahora**, parte de un núcleo doctrinario, con una concepción de lo justo y lo deseable. Desde allí retoma a Perón. No para rumiar cosas dichas, sino para formular un modelo humanista novel, considerando que sus postulados básicos siguen vigentes.

La COA se concibe como una **verdadera democracia**; ergo, también **económica**. Para ello plantea una serie de entidades e introduce un nuevo concepto de **capital humano**, soporte de la democracia económica y sus instrumentos: la cogestión y la autogestión. Es un diseño estratégico de un futuro argentino “cabalgando” el capitalismo actual y las estrategias de dominación contemporáneas. La COA democratiza el poder visto como construcción, no como botín a ser tomado por asalto.